

Zeitschrift:	Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens
Herausgeber:	Association pour la défense des intérêts jurassiens
Band:	65 (1994)
Heft:	1: Les technopôles face au ralentissement conjoncturel ; Colloque de la commission sociale : des rentiers actifs
 Artikel:	 Le technopôle de Sierre a traversé la dépression avec sérénité
Autor:	Favre, Bertrand / Keller, Roland
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-824251

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le technopôle de Sierre a traversé la dépression avec sérénité

Bertrand Favre, membre du conseil d'administration de «Technopôle à Sierre», explique l'effet des difficultés conjoncturelles sur le développement du centre sierrois.

Roland Keller : Technopôle est-il parvenu au début de l'année 1994 à concrétiser ses projets initiaux ?

Bertrand Favre : Oui, d'une part, parce que les sociétés actuellement implantées ici ont gagné leur défi. Elles se sont développées comme nous l'espérions. Non, d'autre part, car nous n'avons malheureusement pas réussi à construire les quatre bâtiments que nous avions projetés. L'extension souhaitée ne s'est pas opérée aussi rapidement que prévu en raison de la morosité du climat économique. Le rapprochement avec les écoles ne s'est pas non plus déroulé comme nous l'espérions. Nous aurions souhaité que l'Ecole technique puisse s'implanter dans le site de Technopôle. Or, elle va être regroupée avec l'Ecole suisse du tourisme, proche d'ici.

R. K. : Sur le plan financier, avez-vous atteint votre seuil de rentabilité ?

B. F. : Notre objectif principal n'est pas exclusivement d'ordre lucratif. Certes, pour la construction du premier bâtiment ou module, nous avons bénéficié du soutien d'un crédit LIM de 625'000 francs. La Bourgeoisie de Sierre a fait également un geste en mettant le terrain à notre disposition. De plus il y a eu une contribution cantonale pour accréder cette donation. De sorte que Technopôle s'autofinance par l'apport de la vente des surfaces en PPE (n.d.l.r. : 170 à 225 francs le m² net) ou par la location de locaux.

Les 4 millions d'investissement du deuxième module ont été pris en charge par des sociétés privées.

Il y a une année, nous avions pratiquement utilisé toutes les surfaces. Mais actuellement, quelques locaux se sont libérés en raison du départ des entreprises qui les occupaient. Il est clair que ce n'est pas une situation favorable. Au niveau des prestations de services, nous avons quelque peu réduit les offres en fonction des besoins des entreprises ; nous avons

Technopôle : Canal 9 et Radio Rhône y ont leur QG

Le technopôle de Sierre a été implantée tout près de Chippis, non loin de la fabrique d'aluminium Alusuisse. Les deux bâtiments, situés au bord du Rhône, sont aujourd'hui en service. Le premier module d'environ 2'000 m² a été achevé en été 1989. Le deuxième, qui est entièrement occupé depuis 1991, accueille des sociétés plus particulièrement tournées vers les métiers de la communication. La TV sierroise Canal 9 et Radio Rhône y ont installé leur quartier général.

Entreprises des Modules A et B de «Technopôle à Sierre»

BURELAP

Bureau d'études spécialisé dans les domaines de contrôles d'accès et gestion du temps électroniques, développement d'applications sur mesure.

COMMUTEL

Maîtrise les techniques de la communication informatique et de la télématique. Représentant officiel de Computer Answer Line et SLIGOS pour la Suisse.

CONSULTEC

Conseils aux entreprises, propose des prestations personnalisées dans les domaines de la gestion, de la communication et de la consultance économique.

DEXTRA

Conseils en stratégie informatique. Conception de solutions informatiques et bureautiques, gestion de projets de développement informatique et bureautique, formation des utilisateurs aux solutions conçues et développées, consulting Lotus Notes C.

HELP, SIB, ARCHISERVICES

Sociétés actives dans le domaine de l'informatique du bâtiment, du génie civil et de l'architecture.

ICARE

Institut de recherche en informatique et télématique : informatique appliquée, télé-enseignement, conseil aux entreprises et aux collectivités.

LISTEX

Distribution de fournitures informatiques.

LOGICONCEPT

Etudes et réalisation de logiciels.

MEGALINK

Service de communication et d'information dans le domaine de l'immobilier.

SIERRE REGION

Office régional de promotion économique.

SCOPUS

Domaines informatiques de gestion et télécommunications. Création de logiciels informatiques pour la gestion de produits agricoles et viticoles.

SOLULOG

Services et conseils dans le domaine de la micro-informatique qui développe des solutions sur mesure et techniquement avancées.

TECHNOLOGIES INFORMATIQUES

Services et conseils en informatique de gestion.

ARTS GRAPHIQUES SCHOECHLI

Imprimerie spécialisée dans l'édition et le graphisme.

ATELIER JEAN-MARIE GRAND

Agence de publicité, atelier de graphisme, conseil en communication.

ETICOLLE S.A.

Imprimerie spécialisée dans les étiquettes autocollantes pour la viticulture.

JOURNAL DE SIERRE / IMPRESS

Journal régional.

MONOGRAPHIC

Atelier d'arts graphiques spécialisé dans la préparation de la forme d'expression, l'édition et la diffusion de livres.

PONT PHOTOS

Studio photos.

RADIO-RHONE

Radio régionale.

SIERRE CANAL 9

Télévision régionale.

constaté, par exemple, que les secrétariats centraux n'étaient pas aussi rentables que prévu.

R. K. : Aviez-vous prévu le ralentissement conjoncturel et étiez-vous préparé au rejet de l'EEE ?

B. F. : Au départ, nous n'avions pas prévu la récession. Mais nous étions conscients qu'il fallait s'en prémunir en diversifiant nos activités. Alusuisse, qui avait commencé sa restructuration assez tôt, nous avait donné quelques signaux d'alarmes.

Le rejet de l'EEE n'a pas une grande influence sur notre développement, parce que nous essayons de promouvoir essentiellement des sociétés de services locales, régionales ou helvétiques.

R. K. : Comment voyez-vous l'avenir ?

B. F. : De manière positive car la dépression économique finira bien par se résor-

ber. De plus, les sociétés implantées à Technopôle se sont taillées une réputation enviable, notamment dans les services de gestion, soumis à une forte demande.

Quant à la construction des autres modules prévus initialement, il est encore trop tôt pour spéculer sur leur développement. Nous agissons, dans le cadre de l'Office régional de promotion économique, en vue de renforcer la présence des entreprises existantes.

R. K. : D'autres projets ?

B. F. : Sous l'égide de Sodéval (Société pour le développement de l'économie du Valais), nous avons constitué une association réunissant les trois technopôles valaisans, avec Viège et Martigny. Ceci dans le but de travailler de façon complémentaire, afin de réduire les coûts et de mieux nous faire connaître à l'extérieur, par exemple lors de foires ou de salons à l'étranger. □

Avec le train ou l'autobus aux **Franches-Montagnes**: excursions en famille, courses d'écoles et de groupes



Chemins de fer du Jura

Renseignements

■ 039/51 18 25 ou 032/97 40 06

Fax: 039/51 18 22



Impression personnelle : comme chez le dentiste

Pénétrer dans un centre technologique comme Technopôle ou Y-Parc donne un peu l'impression d'aller chez son dentiste : on y éprouve une certaine appréhension.

Au demeurant, on s'imagine être entouré d'appareils sophistiqués, de salles laquées de propreté et imprégnées d'une odeur de neuf qui dérange les narines.

En réalité, il y a un peu de cela. L'entrée, un univers de métal très bien assorti de couleurs, donne quand même quelques frissons. On se croirait dans un monde futuriste. Une secrétaire, qui paraît un peu perdue dans un vaste hall de réception et plongée sur l'écran de son micro-ordinateur fait le lien entre les visiteurs et les sociétés implantées en ce lieu. Que peut-il donc bien y avoir derrière toutes ces portes fades ? On entend encore le grésillement des fax ou autres ordinateurs s'envoyer des messages d'un bout à l'autre du bâtiment. Finalement, qu'est-ce qui se cache là-derrière ? Des bureaux, des bureaux, toujours des bureaux qui se ressemblent l'un et l'autre. Leur fonctionnalité témoigne de la rigueur de l'établissement :

– *Désirez-vous un café ?*

Voilà enfin la question tant attendue. Ouf, la vie dans un technopôle n'est finalement pas si rude. Le côté humain est sauvagardé et même mis en valeur. Ah zut ! Après avoir visité tous les locaux et regardé tous les écrans PC de l'établissement, voilà qu'il faut déjà repartir :

– *Désirez-vous un parapluie pour sortir ?*